



### Schwingen

## Nationaler Schwinger-Schnuppertag

Seit vielen hundert Jahren ist das Schwingen ein fröhliches Schweizer Volksfest. Damit es auch in Zukunft immer wieder neue Schwingerkönige gibt, unterstützt die Migros den Nachwuchs. Am nationalen Schwinger-Schnuppertag, der dieses Jahr am 2. September stattfindet, gewähren

über 112 verschiedene Schwingklubs in der ganzen Schweiz Kindern einen Einblick in die Welt des Traditionssports. In der Region kann in Muttenz, Liestal, Waldenburg, Sissach, Binningen und Basel-Stadt Sägemehlluft geschnuppert werden.

**Mehr Infos:** [www.esv.ch/jugend](http://www.esv.ch/jugend)



### Ihre Region

Neues aus der  
Genossenschaft  
Migros Basel

### Theater

# An der Grenze zwischen Solidarität und Verrat

Der **szenische Grenzrundgang** «Fast täglich kamen Flüchtlinge» des *ex/ex theater* wird vom 31. August bis 17. September wieder aufgenommen. Migros-Genossenschaftler profitieren von vergünstigten Tickets.

**Text:** Moritz Weisskopf

**A**ufgrund der Grenznähe zu Deutschland erlebten die Menschen in Riehen den 2. Weltkrieg auf eine besondere Weise. Die Bedrohung war allgegenwärtig, und man musste sich arrangieren. Flüchtlingspolitik war Bundessache, man hatte nichts dazu zu sagen. Dennoch waren die Bewohnerinnen und Bewohner von Riehen mit Flüchtlingen konfrontiert und mussten sich zwischen Solidarität und Verrat entscheiden. Mit «Fast täglich kamen Flüchtlinge» hat das *ex/ex theater*, basierend auf den Erlebnisberichten zahlreicher Zeitzeugen aus dem gleichnamigen Buch von Lukrezia Seiler und Jean-Claude Wacker, einen Grenzrundgang der besonderen Art geschaffen.

### Aktuelle Flüchtlingsthematik

An der Busstation Inzlinger Zoll empfängt der Leiter der Riehener Dokumentationsstelle, Gaspare Foderà, die Besucher. Er führt sie ins Gelände, zeigt Bilder, liefert Zahlen und berichtet über die Haltung der Schweiz gegenüber Nazideutschland und über die berüchtigte antisemitische Asylpolitik des damaligen Chefs der eidgenössischen Fremdenpolizei Heinrich Rothmund. [Unterwegs begegnet das Publikum Grenzwächtern, Bäuerinnen und Flüchtlingen aus Deutschland, Frankreich und Polen, gespielt von Sasha Mazzotti und Simon Grossenbacher.](#) Sie erzählen von der



**Tickets für  
Fr. 20.- statt 25.-  
für M-Genossenschaftler**

Bei der Reservierung beim  
Vornamen «Migros»  
angeben

*Der Grenzwächter (Simon Grossenbacher) ist auf der Suche nach Flüchtlingen.*

bedrohlichen Lage und von der Selbstverständlichkeit zu helfen, auch wenn man sich dabei in Gefahr brachte. Aber auch von Feindseligkeiten, mit denen man konfrontiert war. Mit dem Thema Flüchtlinge nimmt das Thea-

terstück, das am kommenden Donnerstag, 31. August, Wiederaufnahme feiert, nicht nur Historisches auf, sondern behandelt ein Thema, das wieder sehr aktuell ist. **MM**  
**Mehr Infos und Reservation:** [www.ex.ex.ch](http://www.ex.ex.ch)